
会津若松市国際交流協会 

12月のイベントカレンダー 

日 曜日 行事予定 

1 木  

2 金  

3 土 14:00 幹事会 

4 日 閉館日 

5 月 閉館日 

6 火 18:30 ｼｬｰﾛｯｸﾎｰﾑｽﾞ原書読書会 

7 水 ※13:00 ドイツ語 

8 木  

9 金 15:00 理事会 

10 土 
 9:30 ハローワールドクラブ 

16:30 クリスマスムービーナイト  

11 日 10:00 子ども日本語ひろば 

12 月 閉館日 

13 火  

14 水 ※13:00 ドイツ語 

15 木  

16 金  

17 土 
10:00 クリスマスFIND 

13:30 情報紙発送作業 

18 日 閉館日 

19 月 閉館日 

20 火  

21 水 ※13:00 ドイツ語 

22 木  

23 金  

24 土 
10:00～17:00 出張JICAデスク 

13:30～15:30 シンハラ語で年賀状 

25 日  

26 月 閉館日 

27 火 13:00 事務所年末大掃除 

28 水  

29 木 年末年始休業 

30 金 年末年始休業 

31 土 年末年始休業 

 情報紙の袋づめなどの簡単なボランティアです。予約は必要ありま

せん。どなたでもお気軽にご参加ください。   
 

 日 時  12月17日（土）13:30～    場 所  当協会  

 ◆普段の月より一週間早い発送作業となります。  

情報紙発送ボランティア 

http://facebook.com/awiajp 

フォローしてね 

会津若松市 

国際交流協会 

〒965-0871 

会津若松市栄町2-14 

 

TEL：0242-27-3703 

http://awia.jp 

メール：mail@awia.jp 

 

 

イベントの最新情報をお届けします！ 

 JICA職員としてアフリカ（セネガル、マダガスカル、チュニジア）に駐在

した会津大学の麻野 篤教授の講演会です。国際協力のリアルな現場

やアフリカの人々の暮らし、会津からアフリカに何ができるのか…など

を分かりやすくお話しします。詳細は会津大学のHPをご覧ください。  
 

日  時  12月4日（日）10:00～11:15  

場  所  會津稽古堂3階 研修室2,3 

対  象   中学生以上（小学生以下でも興味・関心のある方は可） 

講  師  会津大学 教授 麻野 篤氏     参加費  無料  

問合せ/申込み  会津大学 事務局企画連携課 計画広報係  

 スマートフォンで仮想の楽器の作り方を紹介します。DSPやプログラミ

ングのスキルは必要ありません。初回で、サウンド（Pure-data）を作成

するためのビジュアルプログラミング言語を、2回目は機器のさまざま

なGUI要素を紹介し、最後にスマーフォンに仮想機器をインストールし

てデモンストレーションします。 詳細は会津大学のHPをご覧ください。 
 

日  時  12月7日（水）、14日（水）、21日（水）17:50～19:40  

場  所  会津大学 研究棟2階 iLab1 

対  象   一般（原則3回参加可能な方）        参加費  無料 

講  師  会津大学 ｳﾞｨｼﾞｭｶﾞｽ ｵﾛｽﾞｺﾞ ｼﾞｭﾘｱﾝ ｱﾙﾍﾞﾙﾄ 上級准教授    

問合せ/申込み  会津大学 事務局企画連携課 計画広報係  

 臨時の国際交流員のヒテーシュ トゥールの勤務が11月で終了

しました。今後も協会ボランティアの幹事として、さらなる活躍

を期待します。ヒテーシュから会員の皆さんへのご挨拶です。 

 こんにちは！ 協会で、文化交流を促進するためには何が必要かを

学びました。すごく良い時間を過ごし、素晴らしい人々に会いました。 

(たくさんのおやつも食べました！)。みなさんと出会って、それぞれの

生活を知ることができたことに感謝します。 いつもイベントや活動に

参加していただき、誠にありがとうございました。また会いましょう！  

 英
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話
サ
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 会津で世界と会話しよう！クリスマスFIND（ファインド） 
 英会話サークルFINDのクリス

マス企画です。クリスマスをテー

マに英会話を楽しみます。クリス

マスらしい服や小物を身につけ

てご参加ください。お持ちの方は

クリスマス柄の派手なセーター

（サ ン タ や ト ナ カ イ 柄 の セ ー

ター？）でご参加ください！ 

日  時  12月17日（土）  

  10:00～11:30 

場  所  會津稽古堂研修室1 

定  員  20名 どなたでも    

参加費  無料 

申込み  12月16日（金）まで  

★FINDについて詳しくは2ページをご

覧ください 

会津若松市国際交流協会 情報紙 

Freedom/International/Necessity/Experience 
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 Erikaと楽しむ❤ クリスマス★ムービーナイト 
 国際交流協会のクリスマスムービーナイトで、一足早いク

リスマスを過ごしませんか？ 

 鑑賞するのは北米のクリスマスシーズンにおなじみの、ロ

マンス映画です。カナダ出身の国際交流員エリカが、現地

のクリスマス映画にありがちなシーンをビンゴゲームに仕立

てました。協会シアターでホットドリンクを片手に、北米の“ク

リスマスあるある”を探すビンゴゲームを楽しみましょう。映

画を見るだけでもご参加いただけます。 

 映画は日本語字幕つき、ビンゴは英検3級レベル、映画の

タイトルは当日のお楽しみ♪ 

日  時  12月10日（土） 16:30～18:30 

場  所  当協会（栄町2-14リオンドールビル5階） 

定  員  15名程度  当日入会大歓迎！        

参加費  １00円（ホットドリンク付き） 

申込み  12月9日（金）までに当協会へ  
 

※気持ちよく過ごせるグッズ（毛布、クッション）など

を必要に応じてお持ちください。 

第318号 2022年12月 

♦年末年始は12月29日（木）～1月3日（火）まで閉館となります。新年は1月4日（水）より平常通り開館いたします。今年

度の会費未納の方には、会員継続のお願いの文書を同封しております。会員交流ボウリング大会は新年に予定しています。 

出張JICAデスク 持ち込み企画 シンハラ語で年賀状を書こう 

 出張JICAデスク、松山さんの持ち込み企画です。

シンハラ語は松山さんの協力隊時代の派遣国、ス

リランカの公用語です。今回は会津大学の留学生

に協力してもらい、シンハラ語でニューイヤーカード

を書いてみます。上手に書けたらスリランカで日本

語を学ぶ学生たちに送るのはいかがでしょう。スリ

ランカはこの秋に、義務教育で日本語を採用すると

発表したほどの親日的な国だそうです。 

日  時  12月24日（土）13:30～15:30（出入り自由） 

◆出張JICAデスクは10:00～17:00。JICAデスクへ

の相談はイベント時間外にお越しください。 

場  所  当協会 

持ち物  無地の年賀状など、筆記用具 
 

※申込み不要、時間内に直接お越しください。    

※協会の官製はがきをお譲りすることもできます（1枚63円） 



FINE 

 高校生の「協会で英会話のサークルを作りたい！」という発案から始まった英会話サークルFINDが、

10月で一周年を迎えました。当初は高校生限定、隔週開催、協会は全6回のサポートを行うということで

スタートしましたが、6回終了後に「どなたでも参加できるイベント」としてFINDを開催したところ大好

評。現在のような“英会話を楽しみながら多世代・多国籍の仲間に出会える交流の場”として定着しまし

た。英語ネイティブの方や留学生たちも、日本の友達を作れる場として楽しんで参加しています。リピー

ターがどんどん増え、毎回定員20名を超えるほどの人気で、部屋を二つ使用することもあります。 

 発案者でコーディネーターの昆野 綾花さん（高校3年生）は、毎回知恵を絞ってゲームやトークのテー

マを準備しています。本当に頼もしいコーディネーターに成長しました。昆野さんが、FIND一周年を記念

して協会facebookに投稿した文章と、FINDファンからのコメントをご紹介します。 

【英会話サークル”FIND”活動報告】  

協会facebook（１0月22日）の投稿より 
 

こんにちは！FIND担当のあやかです。10月15日（土）に英

会話サークル”FIND”を開催しました。 

今回はなんと！FIND一周年でした。初回のスピーチのド

キドキと、終わった後の達成感は今でも忘れません。初め

は3ヶ月間、高校生限定で行っていたのですが、大人の方

から「私達も参加したい！」というお声を頂いたので、制限な

しにどなたでも参加OKにして、1、2回お試しで開催してみま

した。それが思った以上に好評で、嬉しいことに毎月一回の

定着したイベントになり、今回一周年を迎えました。 

もちろん最初は不安もありました。というか不安だらけでし

たが、温かい参加者の方々と、協会のスタッフの皆さんに

支えられてやってこれたと思っています。一年前の自分は、

FINDがこんなに盛り上がり、出会いと繋がりの場になるな

んて想像していませんでした。立ち上げた時に設定してい

たビジョンである「沢山の新しい人達と出会い、友達になり、

多様性の中に個性を認め合いながら、繋がりを広げるよう

なサークル」に近づいてきたなぁと感じ、本当に嬉しく思いま

す。そしてこの英会話サークルFINDの代表として活動させ

て頂けていることをとても光栄に、誇りに思います。私自

身、この一年を通して多くを学び、成長できたと思っていま

す。まだまだ至らない点も多くありますが、これからも続けて

いきたいと思っていますのでよろしくお願いいたします。                          

昆野 綾花 

沢山の新しい人達と出会い、友達になり、多様性の中に個性を

認め合いながら、つながりを広げるサークルをめざして 

←定番ゲーム「Who am I ?」は

アイスブレイクにぴったり。参加

者は、背中に貼られた絵の内

容を知らず、英語で質問して回

ります。「私はだれ？」 
 

→11月の新ゲーム「箱の中身

は何でしょう ?」。中身に触れた

感想を英語でグループトーク！ 

英語でしゃべれなかった

ところもあり、もっと勉

強しようというモチベー

ションになっています。

頑張ります！ 

Today was very fun. I enjoyed the free talk and 

meeting and talking everyone. It went by so quickly.

（今日はとても楽しかったです。フリートークもみんな

に会って話せて楽しかったです。あっという間でした） 

FINDに来て久しぶりに若い人たちと話しました。いろ

んな職種、国、年代の人が集まる場は他にはないです

ね。今日も実は奇跡的な出会いがあって・・・ 

初めてで緊張してばか

りでした。次回はもっ

と楽しめたらいいなと

思います。でも、皆さ

まが、初心者の自分に

も優しくしてくださっ

たので助かりました。 

The event was awesome！I 

met a quite number of peo-

ple and was able to have 

conversations with them! It 

was fun!（最高のイベント！たく

さんの人と出会えて会話も弾みまし

た。楽しかったです！） 

FINDの良さは英会話だけ

ではなく、いろんな大人

と知り合える点です。普

段は会えない、いろんな

経験がある大人たちと気

軽 に 話 せ る 貴 重 な 場 で

す。あんまり人に教えた

くないほど（笑 
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浅野 梨子さん 

Q.国際交流スポーツサークルを立ち上げた理由は？ 
 

 在留外国人と日本人の交流の場をもっと作りたかった

からです。地元の仙台には国際交流のスポーツサークル

があり、私も所属してました。スポーツなら言葉が通じなく

ても人と人とをつなぐことができます。規模は小さくても、

そういう場を作りたいと思いました。 
 

Q.年齢制限を作ったのはなぜでしょう？ 
 

 会津には若い人だけで集まれる場所が少ないと感じて

いました。年齢層が高い方がいるとやはり気を遣います。

言葉の壁はあってもジェネレーションギャップが生まれな

い環境の方が、若い人が参加しやすいと思いました。 
 

Q.発足当時の思いは？ 
 

 最初は、英語もぺらぺらでない私が代表をやっていい

のかと結構悩みました。自分にそんな大きなことはできな

いような気がしていました。けれど、みんなも私と同じよう

に思っているとしたら？誰か喜ぶ人がいるならやってみよ

うと心を決めました。みんなが十分楽しめる場を、責任を

もって作りたいというプレッシャーがありました。 
 

Q.企画・運営はどんな風に？ 
 

 仲間と4人で企画・運営を行いました。月に1から2回、

ミーティングしましたが、それぞれ思いがあるので意見が

まとまりません。でも、私は仕組みづくりからやれることに

興奮し、今まで生きてきた中で一番うれしい時間だと感じ

ていました。実際、人生で一番希望に燃えていました。  

 でも、組織作りは難しかったです。もっとみんなが安心し

て参加できるような運営側の仕組みが必要だと反省。「次

こそは、きちんとしくみを作って世の中の多くの人に届け

たい」。この思いが私の人生の転機になりました。ユニシッ

プをやってなかったら大学の編入試験にも挑戦していなかっ

たでしょう。悩みぬいた過去が自分にもできるという自信に

なり、もっといいものを作りたい、もっと勉強したいという気持

ちにつながりました。みんなに感謝です。 
 

Q.全6回の活動を終えて思うことは？ 
 

 あっという間でした。ドッチビーのとき、みんなが何語か

わからない言葉を叫びながら通じ合っている不思議な光

景を見て、やりたいことが実現できたと思いました。重要

なのは、“言語”よりも“伝えたい思い”があることです。英

語教室などでは、英語を通じて思いを伝え合おうとするけ

れど、スポーツで言語外の思いを共有しあい、仲間にな

れたから通じ合えるのだと嬉しくなりました。 
 

Q.今後の目標は？ 
 

 新たな野望が誕生しました（笑。もっと生活に密着した

問題を解決できるような団体を作りたいです。国際交流協

会に顔を出す方は、在留外国人の中でも生活に困ってい

ない、比較的元気な人たちかもしれません。将来的には、

もっと深刻な悩みのある人たち、仕事に行けない人たち

にアプローチできるような団体を作りたいです。 

ユニシップは竹田看護専門学校生の浅野梨子（あさの りこ）さん

が3人の仲間と企画しました。梨子さんは来年度から筑波大学に

編入、将来の夢は、国際看護師として在住外国人への生活や医

療に関する支援団体を立ち上げることです。応援してます！ 

 FINDと同じく、学生の持ち込み企画からスタートした国際交流スポーツサークルUniship（ユニシップ）

が、1月～7月までの全6回の活動を終え、惜しまれながら幕を閉じました。のべ約100人の参加者が、ス

ポーツと国際交流を楽しみました。企画・運営を担ったのは4人の若者たち。国籍をこえた若者どうしの交流

が育まれた舞台裏で、初めてづくしの運営陣には苦労や反省もあったようです。年齢制限（18～39歳）を設

け、毎回違う競技（卓球（バレーボール、ボルダリング、ドッチビー、ボードゲーム、テニス）を行い、募

集は主にSNSで行い、ロゴや投稿デザインも参加者に任せるなど、画期的なアイディアが盛りだくさんの

Uniship運営陣には、サポートしていたつもりの事務局も、多くを学ばせてもらいました。 

私にもできるかも！？ 

3月13日 バレーボール＠鶴ヶ城体育館  7月23日 硬式テニス＠ふれあいテニスコート 

企画の4人で。右から2番目が梨子さん 

 若者の国際交流の場を作りたい


